

Vereine geben der Dorfgemeinschaft ein Gesicht



August 2024

Folge 351

Rituale wie Jubiläen, Festzüge, Wettbewerbe, Siegerehrungen und Preisverleihungen sind Höhepunkte im „normalen“ Vereinsleben.

Sie bieten Anlässe für öffentliche Auftritte. Damit werden manchmal Vereine „sichtbar“, die ansonsten weitgehend im „Verborgenen“ arbeiten.



Die Gießener Allgemeine berichtet am 10. Oktober 2014 über das 80-jährige Jubiläum des Schäferhundevereins.



Fritz Daniel dokumentierte im Juni 1997 ein Geschicklichkeitsfahren des AMC Buseck.



Großen-Buseck im Blick



In vielen Kinderzimmern stehen Pokale. Sie motivieren für weitere Anstrengungen im Training. Wer nicht in Kinder- und Jugendarbeit investiert, hat keine Zukunft. Wer das verstanden hat, lässt die Jugend auch mitentscheiden.



Ein sehr positives Beispiel ist der Kegelclub Großen-Buseck. Ein Traditionsverein hat das Tor zur Zukunft erfolgreich geöffnet.



Sehr aufwändig ist die Ausbildung von Musikern.



Manfred Weller

Der erfolgreiche Dirigent des Steinbacher Blasorchesters, Alexander Fischer, ist sich nicht zu schade, beim Kirmesumzug die Große Trommel zu spielen.



„Golden Odies?“ das gab es auch schon in Großen-Buseck mit einer Oldtimer Show.



Am 2. Juni 2003 fährt eine Kolonne Oldtimer über den Anger. Attraktion ist das kleinste Polizeiauto. Wann kommt so eine Veranstaltung wieder?

Zu jedem Festzug gehören Traktorgespänne. Der „singende Stammtisch“ mit Akkordeonbegleitung von Hartmut Zacharski unterhält 1999 mit Stimmungsliedern die Zuschauer.



Am Straßenrand singen die „Zaungäste“ mit.

Manfred Weller

Ehrungen gehören zu Vereinsjubiläen. Fritz Daniel hat eine Ehrung beim Vogelschutzverein 1987 im Bild festgehalten.



Die Ortsgeschichte wird meist mit Trachten dargestellt. Ein Hochzeitszug in Beuern bei der 800 Jahrfeier 2005 zeigt, wie dies früher war.



Die Honoratioren werden mit Pferdekutschen im Festzug gefahren. 1999 sitzt der damals noch junge Pfarrer Paulfried Spies rechts hinten.



Es lohnt sich, im Archiv nach früheren Darstellungen der Vereine zu blättern. Viel kann man dabei lernen, wie manche Vereine ihre Erfolgsgeschichte über die Jahre bis heute gestaltet haben.

Großen-Buseck im Blick